

BRIGADE DE SAPEURS-POMPIERS DE PARIS

## Capitaine Alexandre Courtial

Commandant de la 5<sup>e</sup> Compagnie de la Brigade de Sapeurs-Pompiers de Paris

**“La 5<sup>e</sup> Compagnie est sur un secteur stratégique”**

Le vendredi 6 juin dernier, lors d'une cérémonie officielle organisée à Levallois dans les jardins de l'Hôtel de Ville, en présence de Madame le Maire, Agnès Pottier-Dumas, le Capitaine Alexandre Courtial a pris le commandement de la 5<sup>e</sup> Compagnie d'Incendie et de Secours de la Brigade de Sapeurs-Pompiers de Paris, succédant au Capitaine Adrien Alberini. Entretien avec le Capitaine Courtial, à la tête de la compagnie à laquelle appartient le Centre de secours de Levallois.

**Info Levallois : Capitaine, quel est votre parcours avant cette prise de commandement de la 5<sup>e</sup> Compagnie ?**

**Capitaine Alexandre Courtial :** Je suis né en 1992 en Ardèche. J'ai suivi une Licence de Droit à Valence.

J'ai poursuivi en Master 1 et 2 à Lyon 3, et j'ai terminé par l'Institut d'Études Judiciaires. À l'issue, en 2016, je suis allé dans un CIRFA (NDLR : Centre d'Information et de Recrutement des Forces Armées) où j'ai postulé pour devenir officier sous contrat au titre de l'arme du Génie. Je suis rentré en septembre 2016, à Saint-Cyr au 4<sup>e</sup> Bataillon où j'ai effectué une scolarité d'environ 8 mois, avant une première affectation en stage au 17<sup>e</sup> RGP (Régiment de Génie Parachutiste). Ensuite j'ai été affecté 6 mois à la Division d'Application de l'arme du Génie à Angers. Au moment du choix, j'ai choisi la BSPP. Je suis donc arrivé à la Brigade des Sapeurs-Pompiers en janvier 2018. Ce choix a mûri au fil de mon parcours scolaire. À l'issue de ma formation, j'ai été affecté à la 28<sup>e</sup> Compagnie d'Incendie et de Secours au poste de commandement de Nanterre. J'y suis resté 5 ans et en juin 2023, j'ai pris la fonction d'Adjoint au Commandement de la 5<sup>e</sup> Compagnie avant de prendre sa tête, le 6 juin dernier, à l'issue de la passation de commandement qui s'est déroulée à Levallois.

**Comment est organisée la 5<sup>e</sup> Compagnie d'Incendie et de Secours ?**

**C.A.C. :** La 5<sup>e</sup> Compagnie est organisée en 3 centres de secours, le PC Champerret, le Centre de Secours de Dauphine, dans le 16<sup>e</sup> arrondissement, et celui de Levallois. Nous défendons la totalité de Neuilly, de Levallois, une partie de Clichy et de Courbevoie, et les 17, 16 et 8<sup>e</sup> arrondissements en partie. La 5<sup>e</sup> Compagnie appartient au 3<sup>e</sup> Groupement d'Incendie et de Secours qui possède le secteur Ouest de la BSPP.

**Que se passe-t-il concrètement quand on appelle le 18 ?**

**C.A.C. :** L'appel arrive en salle de réception des appels, au niveau du Centre opérationnel. Si le “débruiteur”, estime que l'appel nécessite un départ, il peut transférer à la salle de traitement des appels, qui sélectionne le volume d'engins nécessaire à l'intervention.





De gauche à droite, le Capitaine Alberini passe le flambeau, en l'occurrence le fanion de la 5<sup>e</sup> Compagnie au Capitaine Courtial.



Lors de la cérémonie de passation de commandement, Madame le Maire, Agnès Pottier-Dumas, a remercié les Sapeurs-Pompiers, et notamment le Colonel François Kieffer (à gauche sur la photo) commandant du 3<sup>e</sup> Groupement d'Incendie et de Secours, pour leur action et leur dévouement au service des Levalloisiens et a remis la médaille de la Ville au Capitaine Alberini.

*La 5<sup>e</sup> Compagnie se trouve sur un secteur stratégique et nous défendons notamment les Champs-Élysées et le Trocadéro, ce qui implique des interventions lors de toutes les grandes manifestations ou évènements.*

Ensuite, ce volume est envoyé au poste de veille opérationnelle du secteur compétent. Là, le Stationnaire aura un ordre de départ avec le code motif, le volume d'engins, et sonnera donc ces engins pour qu'ils puissent partir en intervention. Chaque Centre de secours a son secteur de compétence, mais si tous les engins sont déjà en intervention, les secteurs voisins, viendront compléter, par exemple sur Levallois.

### **Quelles sont les interventions les plus marquantes auxquelles a participé la 5<sup>e</sup> compagnie ces dernières années ?**

**C.A.C :** Nous avons eu des feux dans le 16<sup>e</sup> arrondissement, notamment un feu d'îlot, avec une fuite de gaz et plusieurs départs de feux, un feu dans un hôtel particulier toujours dans cet arrondissement, et d'autres feux d'habitation, avec des moyens conséquents. Il faut savoir que les feux représentent environ 3% de nos interventions.

La 5<sup>e</sup> Compagnie a la particularité de se trouver sur un secteur stratégique au niveau national, puis qu'on y retrouve les Champs-Élysées et le Trocadéro, ce qui implique des interventions lors de toutes les manifestations de ces dernières années : gilets jaunes, réforme des retraites mais également les JO pendant lesquels

nous défendons trois sites : le Trocadéro, le Parc des Princes, le site de Roland Garros, et le Triangle d'or avec la Porte Maillot, et le CIO avec tous les médias internationaux.

Et plus récemment, lors de la finale de la Champions League, nous étions mobilisés également. C'est la particularité de notre secteur qu'on surnomme La Vitrine, car nous sommes co-localisés avec L'État-major central à Champerret, où se trouve le Général qui commande la BSPP. De ce fait, nous participons à beaucoup de démonstrations, au profit de différentes autorités ou pour expérimenter de nouveaux matériels.

### **Comment intègre-t-on la BSPP ?**

**C.A.C :** Par les Cirfa, avec une phase d'agrément, au cours de laquelle les jeunes candidats viennent effectuer une phase de tests sportifs et d'entretien à l'école des Sapeurs-Pompiers de Paris, à Limeil-Brévannes. À l'issue de ces deux jours, s'ils confirment leur souhait d'intégrer la BSPP, ils débutent les procédures d'inscription.

Ensuite, ils suivent 4 mois de formation, avec notamment des stages d'immersion en compagnie d'incendie, afin de découvrir au plus près le métier de sapeur-pompier de Paris. ■